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周总理接兄工交、财矍、农林口各部委及

国务阮菹属单位代袤时的讲帮
(乱录稿,未艇本人审圃)

陪同接旯的迩有:留春、陈毅、先念、菇荣臻、翮臼冶、粟裕、余秋里等同志。

时Fog∶ 1θ ss年 2月 2囵 下午 5∶ 50~⒌ ⒛

地点:北京工人体育馥

当周总理等领导同志健步进入会场时,一万多革命群众,高举红彤肜的宝书,热烈高呼

毛主席万岁:万岁!万万岁!耽毛主席万寿无疆!万寿无疆的口号。大会在东方红的歌声中

隆重开始。

太会由李先念同志主持。富春同志在总理讲话后9作 了重要指示。

总理讲黯 :

同志们,很久湟有和大家见面了。现在正是一九六人年开始一个月多了,我们要筝取无

产阶级文化大革命全面的胜利的时候,就有必耍跟太家谈谈我们的工作。

今天是邀集工交口、财贸口、农林口,主耍是达三个口子,加上国务院菖属单位,还附

带党机关的几个单位,有一万多入,因此,每个单位来的人,就只能够是部分的,当 然包含各

派的罗。所以希望你们田去把我们讲的意见提供太家,向你们每个单位的全体同 志 参 考讨

论。想讲五、六个问题。

第一个 Fni题,沸ˉ讲圃内外酌形势。

国内外的形势,不仅如毛主席说的,国 内形势大好,不是小好,而是大好,而且会越来

越好。国际形势也是如照主席谈的一样,也是不是小好,而是大好,而且会越来越好。达个

论断,主席是有根据的,而且事实的发展,也证明我们伟大领袖论断的正确。

首先看看国内。我们现在是处在无产阶级文化大革命取得决定性的胜利,在两条路线斗筝

中,进到夺走资派的权的达一年的斗筝中,已经成立和即将戍立的各省市区的革命委员会,在

二十九个省市区里头,已经有十四个省市区成立革命委员会了。最近两个,一个就是河北省

的,就是我们所在的达个地区的,河北省的革命委员会,明 天在石家庄宣告成立 (鼓掌,呼口

号)。 第二个就是,紧跟着就是去年阔得最凶的地方——武汉,湖北省的革命委员会已经得

到中央批准,就耍成立了(鼓掌9呼口号)。 另舛,毛主席早就说过,乱是乱了敌人,巩固了

我们自己。所拟,武汉的形势,全湖北省的形势,从去年七 ·二○以后,越来越好。因北,

现在成立的革命委员会是有基础的。达是在报纸上已经宣布的十二个以外的,十三、十四。

可能在最近期间,此如说一个月左右,将要成立的革命委员会还有六个。我们还耍筝取在第

一季度或者稍微长一点、釉微多一点时间,筝取最后成立九个。达样子,已经得到批准成立

的十四个。大家都很清楚,在东北有黑龙江,在华北是首先实现全省市区的革命委员会,你看

吧!首先是山西,北京,内蒙古、天津“河北。华北的五个省市区全部成立了革命委员会。西北

哪,是青海、甘肃;在西南是贵州;在中南是河南,和将耍成立和已经得到批难的湖北;华东

是上海,首先是引起一月风暴的发源地嘛,跟着是山东,然后江西:达样 子 就 是 十四个。

`
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¨ 萃们筝取在二月以丙,耍成立的是:吉林、辽宁、新疆、广东、湖南、浙江六个。那么剩下
来的,到第

一
季度或者更多-点时间成立的,那就是宁夏、陕西、西藏、四川、云南、广西、

江苏、丽建、安徽。当然,达六个与九个里可能有先后的变化。因为现在成立奎省市自治区
的革命委员会,已经是一个像春潮起来,春风要吹遍我们全中国的大地,所以大家筝先恐后
地耍抢先了。达是展开全面胜利的-幕。而达一玖跟去年初期的情况有不同。去年一月风暴夺
走资派的权,成功的开始有五个,但是许多是不成熟的:或者是一派夺权的,一个造反派夺
权,常常是夺了权,还不能掌握达个权,因此还需耍通过军管的阶段,来推动新的大联合和
三结合。现在情况不同,经过去年四月,毛主席为首的无产阶级司命 部 提 倡 革命大联合以

来,高举革命大批判的旗帜,推动革命三结合,所以到了去年下竿年,跟今年一月,达六、
七个月的运动的发展,确夹如我们伟大领袖说的,更加深入了,更加广泛了。达就是动员了
亿万的人民,大家议论,都是讨论政治,尢产阶级政治。所拟,人人要负起责任来。另外,

在我们伟大领袖最新指示的号召,就是我们刚扌读最后语录的倒数第二段说的; “
在工人阶

镢内部,溲有根本的黍刂害冲突
”,要联合,耍实现我们伟大领袖号召的,在一九六三年就提

出实现两个百分之九十五,首先是群众的百分之九十五:达是大联合的基础。当然达 个 联
合,耍在毛泽东思想指引下,耍根据毛主席最新指示为纲,斗私批修来夹现。不仅如此,革
命委员会成立魄的达些省份9多部分是由下而上地来推动。圯如,拿明天耍在石家庄宣告成
立的河北省,十个专区”已经有风个专区 (总理闷:邯郸还搜有成立9邯郸是革著小组)9
革筹小组邯郸,戊立的入歹J九个专区,县大部分都成立了革命委员会或革筹小组,所以基硼
巩固了。因此,推动了全省的革命委员会的成立,就此较容易巩固了。我们昨天晚上接见河
北省的各专区来的代表,各方面代表人物都见到了,可以说,我们接见成立革命委员会省分
中,达是最整齐的ˉ玖。困此,虽然成立革命委员会晚一些,有可能基础打得好一些。也许耍
乱得凶-些,乱了敌人,暴露了敌人。我们自己的阵线就站得更清楚了,就更容易巩固了。

达是全国酌彩势:困为达样,就必然引起我们的建设方面,因为革命越彻底,建设方面
就会越好。

“
抓革命、促生产

”,达是我们伟大领袖的号召。抓工作,抓战备,去年,因为刚扌说
了,夺走资派的权的达两条路线斗筝中,在达个决定性关键时刻,走资派不甘`b于失败,退
出午台,坏入在利用,敌探、特务在捣乱,所以在夺权的斗筝中,引起了革命群众组织的派

性。大鄯坌干都解放不出来。因此大联合和三结合都不容易实现,要经过达么一个弯路,达
么一个曲折,所以,当时就影响了生产,达是你们很知道的。在农业生产方面,溲有受影响,

相反地;农业生产筌前的丰收9报上来的数目是有折扣的,因为我们伟大领袖说了,鉴于一个时
候,莪们囱家征购的粮食太多了,指标太高了,估产太高了,所以公融的群众懂得粮食丰产,可
是报产总少报一点:你们农业口的同志懂得,报告上来去年是×××亿斤,实际上是达到 *×

×亿斤,达是我们从来没有的达个产量:二十一个省市区丰产,其他是卒产,或者略微减产一
点,虽然有不少的灾荒,虽然我们国家的化肥供应比前年少,可是靠着我们劳动人民的自力
更辈的精砷,战胜了灾害,战胜了缺少化肥,拿 自己农家肥料扭补它。特别值得称赞的,我
们伟大的中国人民解放荤,在支农的工作上,表现了卓越的成绩。所以我们得了一个去年最
大的丰收,我们应该说娈戚谢我们广大的劳动人民,蒇谢我们的人民解放军 (鼓掌,呼口号)。

当然,之所以莪们广大劳动人民有达么高的觉悟,人民解放军有达么高的积极性,是 曲于学习
好了毛洚东息想,莪们最后还应归功于我们伟大的领袖的领导,毛泽东思想的指导 (呼 口号)。

在主交方面,就受了刚扌所说的影晌,在一年总结下来,溲有完成计划数字,甚至于不少
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的产品低手前年一九六六年的数宇。原因刚扌说了。去年达一年的走资派的捣乱啊,坏人的操纵

啊,敌探1特务的破坏,不能不影晌我们土交事业。因而发生武斗,发生破坏我们厂矿的设备,发

生停产、怠上达些现象:达就是说,我们为着把无产阶级文化大革命进行到底9搞得彻底,就必须

耍付出∵些代价,此起过去在我们取得全中国解放战筝胜利的时候,三年的功夫付了很大的代

价,我们抗美拨朝将近三年的时候,我们也付了很大的代价。邦么达一玖进行彻底的秕会主义革

命:进行史无前例的无产阶级文化大萆命运动,那当然我们也不能不付出一定的代价。但达个

代价哪,正如同我们林付统帅所说的,我们的收获是最大最大最大,丽损失的是最小最小最小,

确实如此:所以损失了-点 ,我们文化大革命,我 们应该把仇恨集中到敌人方面去,走资派方

面去,坏人黑手方面去。而不怪我们站到对立方面斗筝的阶级弟兄,因为大家受到ˉ时的寨蔽

癞!或者溲有看清情况嘛!事情总耍等到爆发出来以后才觉悟嘛!通常的情况,如同伟大领袖

所说的,可以容易辨别出好人和坏人,但在特殊的情况,比如说,要两面派,像最大的走资

派刘少
∷
奇蝓,或者彭陆罗杨癞,他们都是耍两面派。在主席身边,在党中央,他也说革命的

话,甚至也儆-些革命的事,可是背后呢P反过来,做破坏革命的事,作篡党,篡军的事,作

篡党篡军的活动。达种辨别达样的好人和坏入,就此较要通过自己实践去接触和揭露以后扌知

道。中央如此,广大群众也会如此。所以达种经验,可以作为教训。但是,我们井不以此就觉

得可惜,达点代价的付出,是值得的,应该的。毛主席早在正确处理人民内部的矛盾的报告

上就说了,他说他希望在砒会主义革命和建设事业中所付的代价,希望耍能够比民主革命阶

段所付代价少工点,时间短一点。当时,我不能理解主席那句话,我鲁经问过主席,我说是

不是指的一九五六年反冒进,他说不是,那是小问题。那时主席意识到今天达样的事情。我

们跟着主席学的人,常常是思想井常落后,跟不上。当然,主席那是种预见罗!到底出现什么现

象P什么时候出现?那是运动的开展扌能看出来。但是主席是料到了,料的果然,无产阶级文化

大革命大概也是大约可以计算为三年吧!可是我们算∵算,我们付的代价肯定此解放战筝,此

抗美拨朝少。时闾如果在六九年能够结束达个运动,那时间也就是二十年,从开国到六九年⒍那

此我们民主革命,从共产党诞生的那天起算,那是土十八年;如果从十月革命后,我们思想的

准备算起,从毛主席的《湘江谇论》算起,那个时候,是付了主十年的时间。所以,我们要

努力来证实、晌应主席达个希望。要夹现达个希望,关键就在于我们今年耍此去年搞得更好。

农业方面,抓革命达方面,促生产方面,两个方面,在全国各省 市 区,成 立 了革命委 员

会之后,就都建立了我们
一

元化的革命委员会的领导权力机构以后,关键就在于 我 们 各部

了,中央,首先是中央各部,党中央各部,但真体抓革命促生产方面来说,那在于 我 们 国

务院各部委达××个单位。如果把国务院直属局加上,是 ××个单位,还渔有提到政法和文

敬和科学。为什么达么说,因为首先我们国务院的各部委现在虽然实现了革 命 大联 合,但

是革命大联合的程度有不同,拿数宇来看,革命大联合方面,我们拿××个单位来算,大联

合此较搞得好的,只有××个单位,大联合搞得一般的,-有 ××个单位,大联合搞得貌合砷

离的,甚至还湟有联合的还有×个。雨在××个单位里头,还没有一个革命的三结合,达不

是大大地落后于各省市自治区了吗?我们要抓革命促生产,领导机构如果不夹现革命的三结

合,依然领导不得力,不可能把今年生产更加推动起来:所以,今年的耍把革命搞得更好,

各省市自治区是已经看出了希望,看 出了可能了,生产也会搞得很好了,广大的群众积极性

起来了,我们肯定的今年从二季度以后会有新的跃进。可是关键在于领导。我们的业务领导

机关,如果抓革命,促生产、促工作、促战备湟有搞好,鄱么底下就得不到支持呀i就是农

`

`
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业来说,去年秋天的墒情很好,但今年底肥就不够,去年底肥还勉强,今年就不够。土壤的

改逍,水利工程,去各今春就比前各去春搞得少。播种的面积,去年秋天,大致同于前年,可

是今春播种,我们准各工作还不够,达就需耍很好地推动啊!因为今年从肥料跟水利的准备

上不如去年嘛,就耍加以人力来推动啊!我们相信,公祉的劳动人民、贫下中农、我们解放军

支农的队伍会搞得好的。但是,上边得支援呀!支拨当然不是要过去的那个像农业口子,那些

农业部门瞎指挥、发命余。达两年,溲有农业口管事了,溲有瞎指挥,丰产了!但是也不是

不要领导。为农业纲荽服务啊!总要有些事业耍有上边支持。

工交、财贸更不用说了,更需耍按计划的安排。那么耍实现达个好的领导,在业务上,首先

的关键还是抓革命。到现在溲有一个部实现三结合,大联合中还有两派的斗筝,派性还在不断

地在那个地方筝吵,那我们有什么办法实现三结合啊:我说,今天达个会议啊!业务会议啊!

最大一个缺点,就是燕们主席台上涩有你们造反派的代表,我就戚觉到最大的遗槭!也是我们

最大的缺点、错溴。另外实现大联合了,当然可以把大联合的代袤请上来了,但还不是三结合 ,

有的大联合两派还在筝,达也是反映我们国务院的业务上的一个现夹。有领导干部,特别是有解

放军的代表,达两个结合是有了,但是我们更重要的还是第三个结合,耍把广大革命群众组织代

表,十八个月革命斗筝中涌现出来的代表人物,青年、青壮年代表来参加三结合。达可以看出来,

现在已经到了解决我们国务院各部门问题的时候了。不仅今天到场的××个工交、财贸、农林

的部门,还是国务院直属的部门,溲有到会的,我们一月份开了国防工业各部、委的会,都
是把我们达个责任提到眼前,要我们认清。这是国内的形势,需耍我们努力革命,大抓业务。

国际形势呢?简单说-点 ,我们只需要把最近所发生的两件事情,首先发生的是,美国利用

了北朝鲜,侔获了窜入他们领海的一条美国间谍船,侔获了八十多个人,达个按照国际惯例都

是如此的。你窜天了领海蝓:达件事,朝鲜作得对。可是美帝国主义借用达个n+嚣 ,来动员,

进行战筝动员,进行战筝威胁,他的目的呢?一方面是想压迫北朝鲜来霎协,另外方面想把动

员起来的力量,坨如征调蓥军后备役,推迟海军的退役。达样子来弥补南越的需要的兵力。但就

在达个时候,他对北朝鲜的恐吓,还溲有解决,可是英雄的越南南方人民,举行了春节的全面的

进攻,而且是攻打从西贡一蓖到顺化港子,大小五十多个城镇,美军基地,一苴攻到西贡的伪总

统喻,美国大使馆里9从三十号一直占领继续到昨天一号,达种蓥前伟大的胜利,那是辉煌的,

值得我们学习。因为我们不论在抗 日战筝,土地革命战筝,解放战筝中,我 们还滏呆取达样一种

城乡配合的、达样的高度的人民战筝的方式。我们夺取域市,多竿是用军队来进攻,城市的

配合,不断地摧毁敌人的堡垒,摧毁敌入的基地,达是个教训,也值得我们学习。人民战筝是耍

发展的,达就是反侵略战筝的、人民战筝中的特点之一,我们要学习。在达个事情出来以后,证

明了美国帝国主义确实在战略上是个纸老虎,惊慌失措,狠狈不堪。鉴于美国总统约翰逊在他

的国情咨文里面还吹嘘南越的形势已经好转还不到一个月,已经破了产。所以,他 的同盟国,英

国的报纸,法 国昏报纸,都讥笑他,说他的砷话都破产了。确夹是美国就在南越,就遇到了劲敌

了,遇到了人民:蕺筝,束手无策,他要扩大战筝就更加困难了。拜且带来的金融危机,再发展下

去,可能会引起西方追界的经济危机。当然我们耍准各他,万一挺而走险,拿战筝来冒险,来逃

避金融和经拼危机,如果达样子,我们如果准备得好,那就正好提早结束帝国主义的命运。那我

们就得准各在中国的太陆上来洽灭美帝国主义的侵犯,因为扩大战筝我们自己必须把自己计

算在内。达就需耍在今年我们加强备战,我 们各荒有力量,我 们还耍备战。在达点上,不仅国防

王业薯加紧,那么l司 样的,为国防工业服务的、配合的,工交、农林、财贸达三个口同样耍配合。
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当然我们的科学机构,莪们的政法机构也耍配合罗。文敬机构,我们已经在中央文革领导,我

们在文化大革命当中,已经在不断地在改造。我们同样的,在文化大革命中,在抓革命促生

产中,也是同样接受中央文革的领导。所以,从国际、国内的形势看来,需耍我们在一九六

八年第一季度,把我们抓革命,促生产、搞计划、搞工作、准备战各的工作,大大地加强起

来。就是说,达个大好形势的关键问题之一,就在我们业务部闸了。如果说去年我们忙于建

立地方的炻时权力机构——萆命委员会,那么,现在我们就耍转过手来,一部分力量来搞国

务院各部委的各单位的工作。那现在我们就来谈一谈各部委的几个问题。如果形势问题算第

一,现在讲第二个问题,就是关于革命太联合的问题。

第二,萆命太联合的FoB题。

刚扌说了,形式上革命太联合在 ××个单位只有×个溲有组成,一般的都戍立了。但是 ,

有比较好的、有一般的、还有差的。为什么达样,决定的关键就是我们虽然搞了大联合,我
们还溲有把毛主席的思想学好,毛主席的著作没有能够活学活用,毛主席最新指示湟有我们作

为指针,来斗私批修,进行在公与私、党性与派性上的两条路线的斗筝,换一句话也就是溲有让

毛泽东思想挂帅,没有突出无产阶级政治。我们各单位的两派,或是几派,大概是两派罗!总是

到现在还筝论革与倮,你是革,不承认;一定耍说,我是革,你是倮。达个已经过时的问题了吆。

在一九六六年下竿年走资派当权,我们还可以说那个时候有一部分组织是跟着部内的执行资

产阶级反动路线的入走的,那可以nJ.倮 ,到 了去年一月风暴拟后,差不多执行反动路线到严重

到走资派的程度的这些人,都已靠边站了嘛。现在 ×x个单位,部长级的现在站出来作工作的,

×××个中间,只有××人:只有百分之主十二的比例。而第一把手呢,就是部长,主任达第一

把手了,× ×个单位里,只有 ×个人站出来,其他统统靠边站。所以我们不能说,所有的第一把

手都是走资派,达还没定性。当然我们可以说都是多多少少执行了资产阶级反动路线,那他们

已经靠边站了吆,属于批判对象了吆,现在溲有那一派再来倮他们了吆。所以达个时候,到去年

夺权以后,达个阵线就改变了,都赞成要把走资派执行党丙最大的一小撮走资本主义道路当权

派为代表的刘、邓、陶的反动路线坚决的那些人,暂时撤开吆。当然,里头还有一些叛徒罗,被

揭发出来的,撇开了他们。在达一点上,不论那
一

派现在再没有来保护他们的吆,认识可能

有先后,也就是革命有先后,达是允许的吆。所以,现在的各部两派的组织,应该说都是革

命群众组织。不过是革命先 一点9后一点,过去的认识镉保一点,还是镉激迸
一

点。而现在

呢 Ⅱ水季接近起来了。面临的问题,就如同刚才读语录时所说的,是联合的问题。湟有根本

利害冲笑,溲有不可以联合的井势不两立的造戍两派不可吆。即使革命组织旗帜 暂 时 不 倒

下,先行联合达是许可的。所以达样做9联合起来了,有人说:“达是大杂烩:是和稀泥!”达

个用在从去年夺权拟后不适用了。也有个别的部门,还保那个严重的执行反动的资产阶级反

动路线不肯改的或者走资派已经定性了的,那当然不对罗:达是个别的,多数的是先后的问

题。那达样是不是就不存在两条路线的斗筝了呢?莪们认为,如果达样说,只是讨论过去是彼

反动路线受压制的和溲受压制来作分界线的话,达仅仅是区别造反派和倮守派的一个标志,达

个标志已经过去了,因为都解放了吆,压制人家的人已经靠边站了吆。现在的路线的斗筝就

是刚扌说的,是为公还是为私;是资产阶级小资产阶级的派性,还是无产阶级的党性,是这样

的问题。所以,公与私的斗筝,也就是头脑里的思想的斗筝,一个小集团的斗筝,党性和派

性的斗筝,达就是路线的斗筝,就是两条道路的斗筝,达就是资产阶级,走融会主义道路 ,

还是走资本主义道路,是执行无产阶级革命路线,还是跟着走、执行继续执行资产阶级反动路
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线,奉现的内容在现阶段公与私,党性与派性的斗筝,拜不是不是路线斗筝。所以,把六六年
和六七年初的那个标志拿来作为今天的标志、标准,不对的。郎使当时一派造反的精砷更壮,确
夹对走资派批判得先,批判得严,但达是老的功劳啊,新的阶段就耍立新功了吆。不能总吃
老:本了,搞了几十年革命的老同志,在无产阶级文化大革命犯了错谀,还得彻底检讨错误,

承认错谀,毛主席不是向我们许多老同志说了吗,不耍吃老本吆,要立新功吆!那么,你们

无产阶级革命派,你们各个组织,革命扌十入个月,达个老本就吃得不得了啦!吃就 完 了吆 已

经,翠立新功嘛!耍在无产阶级革命大联合中,进行公与私的斗筝,党性与派性的斗筝,达是两
条路线的斗筝,达是立新功的问题。达就耍表现在毛泽东思想的指引下,毛主席最新指示的指
引下,作为指针,以斗私批修为纲,来进行革命大联合。在达样的原则基础上,实现革命大联
合。耍进行达样,就必须首先在于学习。我们《人民日报》、《红旗》杂志、《解放军报》元

里耻论所说的,第=个任务就是关键在于学习。毛泽东思想学习班,像我们人民解放军那样
学习,活学活用毛主席蓍作积极分子大会那样子表现出来。我们各部都耍在解放军的代表的领
导下,办达个各沤联合的学习班,先从领导干部办起。当然领导干部,包含革命组织的领导干部

在丙。达样子,学刁通了,就容易接近,就能够求太同存小异,就是我们伟大领袖说的,少说人

家的缺总错谀,多看到自已的缺点错洪,多 作自我批讦,达样来求大向,存小异。在加强党性、为

公达方面,执行毛主席的最新指示”经常来考验我们是不是够一个无产阶级革命派,在我们双

方淌成的联合协议上,看我们是不是条条落实了,是不是言行一致,在达个上来考验我们是
不是无产阶级革命派。所以,无产阶级革命派不是自封的,也不能永远作为金宇招牌的,只建
了一功,就是永远一辈子都是无产阶级革命派了。那要达样说,那么我们老同志在战筝中都打
过几个胜体啸,那泽不是战功很高吗,那个老包袱,主席都是说吃老本都不行吗,那么你们立
了一功,就 自满了吗?就骄傲了呜P就能倮证你们达个革命组织是永远是无产阶级革命派吗?

耍千锤百炼呀!同志!我们革命到老了,我们现在还耍力筝保持晚节,拿什么保持晚节?耍
立新功呀!不立新功,那个晚节不一定能保得住。那么年青的同志们讠你们更应该达样想啊。
那为什幺在学习了,甚至不是分开来学习的,分开学习是加强派性,不是加强党性,仍然还耍

对立,达个就值得深思罗!到现阶段,我们解决各省问题上,一股地看到是总是后头有坏人挑

拨,季少有,珑是必须要我们各派的革命组织要提高警惕,耍防止坏人钻筌子。达个坏人,包含

走资派不甘vb他的失败,在背后利用操纵9防止反革命、特务、内奸来破坏,受蒙蔽。达种例子,

我们在备省看了许许多多,各部也看到了,就必须你们要擦亮眼睛,心明眼亮,达样来识别

自己队伍里头有溲有坏入?有溲有黑手?有湟有后台?当然不是说广大的群众都被蒙蔽,总是

要绎过少数头*的,达些头头自己要觉悟,如果他是革命的话,要瓣别有涩有坏人。而必须自

己*私出。现在的通病,就是发现了总是护短,不肯对 自己严格耍求。我看你现在啊,地方上

讲单命本唪合的∴,他们撮出三个宁,忠、信、严。忠,就是真正忠于我们伟大领袖毛主席,忠于

伟大的毛泽东思想,思于以毛主席为首的无产阶级司余部9忠于中央文革,忠于无产阶级文化
大革命十六条。一定要达样子,不是假的,是真的,达扌n+忠。第二要信。信任广大的革命

群仑,信任我们

^民
解放军,信任大多数的干部是可以改造好的。三相信,三信任,三依靠,

达样子对对方群众有个基本信任,本来是

^民
肉部矛盾,彼挑拨的变戊敌我矛盾,是错了的。

敌

^髯
少数,即使对方有敌人在操纵,首先我们要回头看看自己后头是不是有坏人操纵溲

有P倘耆对方有敌八操纵,告诉对方,由对方自已起来把坏人抓出来。达就是按照毛主席的
指示的斗等方法,因为逮是人民内部矛盾吆,我们筝取大多数,把那坏入剔出来,区别矛嘛。

-6一



\

坨如说去年,揪“
516” 的问题,哉们进行就此较好,比较健奎,就是告诉那工派,此如说,农业臼

子都是革命造反的组织,受 了秦化龙的利用,我们告诉了达些革命的组织,他们自己把秦化龙

抓出来,把他叛徒的材料提供出来,达就立了功蝓。因此,达革命组织就站得佳嘛。同样的,我

们龠经召集过统战部,民族学院、经委、《经济洧息》达几个造反派,告诉他们有坏人在利用,

如同刘郢、骆风、陈大伦、洪涛达些人,他们很快她自己就把他识别开来了吆。而且,把很多

他的反党的活动都揭露了吆。那么,达些革命造反组织就站住了吆。我们漫有牵动群众吆,区

别达个黑手同广大的革命群众,爱护他吆,所以我们规定的四条,第一不扩大化;第二由他本

单位 自己把达些坏人黑手抓时来;第三就是不因为批判达种形阝左
”
实右的坏人,就使右派、走

资派叉来翻天,使 旧的秩序叉来复辟;第四耍利用达个教训,来推动革命大联合。达样的情形,

在各省也有。我们正拿达个来说服他,就很奏效。此如,南京去年一月夺权以后分为两大派,闹 -

了工年之久,南京《八二七》跟《红总》对立
一

年,还是今年一月底,我们跟他们开会,把双方

后边的黑手都点了明了以后,一下子两派的联合就很好了。回∷去倮证耍推动整个江苏的各革命

漳反派的联合。达就好吆,达健康地发展了,我希望达件事情对在座的各单位的两派都应该学

习达种精砷。因为那天开会在江苏代表中,受南京支左的杜方孪影晌的,我 们批判杜方卒时,指

出的有康老、江青同志和我们都点了杜方卒的名字,结果受他蒙蔽的《红总》达一派,就写

决心书回去,现在就跟他割断关系,拜直继续揭发他很多的坏事。另一派,《 八二七》呢,我们

说他过去跟一个坏人啤高小孪割断关系,很好1但是达个人还湟揪出来,他们倮证回去就把他

揪出来。达样子,就两方面利于团结了吆。所以我们北京荽学达种例子,对方如果掌握达一

方的材料里头有坏人,把材料最好尜取毛主席的作法,把材料告诉对方,就是我们通常用的

话,政治高姿态,高屋建瓴,把对方坏人的材料告诉对方,由对方自己去检举,另外我们相

信对方广大群众会检举的。这样的一种信任,那就一定会搞得好的。达是信。第三个字,+严
,

严格地耍求自己,达是主席所说的,批评的时候,总是少说人家的缺点错误吆,多看自己的

缺点错误,多做 自我批评,达就能够达到求大同存小异,建立了革命的大联合了罗j还有就

是我们联合起来了,在什么方面联合啊,那很简单,我们常常因为两派联合,代袤的人数,代表

的人选,代表的此例,会筝论不已,常常筝论一两个月不得解决,把革命也放在一边,;业务也放

在一边。达完全是资产阶级小资产阶级恶性,派性的恶性膨胀,不应该如此。他的理由就是说,

我是革命派,耍筝取达个领导。那就是毛主席所说的了,达是以我为核Jb,唯我独左,达是

蠢的蝓,达种说法是蠢的,蠢话。你是不是左派,耍群众来批难的。那么,领导呢,我们只

有工个领导,就是毛主席的领导,毛圭席为首的无产阶级司命部的领导!我 们 只 有 一个思

想,就是毛泽东思想嘛!就是今天报上报导的罗,我们就有一个路线吆,就是毛主席为代表

的无产阶级革命路线癞!我们只有一个方向,就是毛主席指引的方向嘛!李文忠说的癞:毛主

席挥手我前进,毛主席热爱我热爱,毛主席艾持我支持,毛圭席指示我照办,毛主席挥手我

前进。逑就是一个方向蝙!大家都达样奔向同一个航向,还有什么大的矛盾呢?只有小的不

同癞,允许存在的!所以,促进革命大联合,是当前解决一切问题的关键。把各部的工作在

一
九六八年第一季度就是兴盛起来了,耍靠你们解决达个问题。解决达个问题拜不难,一旦

觉悟了,ˉ晚上就解决了,我们解决各省的问题就是达样。在一个晚上,只耍问题说清楚了,

大家回去就会同意达成协议的。当然你们现在已经是多数大联合了,但是进一步深刻地认识

达个联合,要把它巩固,就耍承认接受我们伟大领袖毛主席的领导,忠于毛主席的领导,忠
于毛泽东思想,忠于毛主席为代表的无产阶级革命路线,按照毛主席指引的航向前进9达就
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是真正的联合。至于各组织旗帜倒不倒,达个在一个时候暂时把革命组织的名宇保留是许可

的,但不要再拉新的组织了。两个组织已经够了,或者三个组织,你再拉一个也还是两派。
我们在地方上碰到,还要拉出山头来,他说毛主席在

“
七大

”
说过呵,承 认 山头,照 颐 山

头,制卒山头,他就造出个山头来,那完全是分裂主义,不是大联合,达是应该批判的。
第三个罔题,我讲一讲,解敖干部的FRi题跟

“
≡黯合

”
。

你耍三结合,井耍解放干部不可,否则你三结合不能形成,譬如,像我们今天台上坐的就是
两结合,也不能n+三结合,你们台底下坐的也是两结合,也不能。+三结合,不能解决。我们必须

熹正地解放大批干部,达就是马克思说了的,毛主席又重复说的:不能解放全人类就不能解放

元产阶级 自己。你不能解放大批的干部,你们革命造反组织自已也不能解放,你 掌 不 了权

嘛!革命革了十八个月,还溲掌权蝓!那种权,你们现在掌的权是不巩固的癞!我刚才已经

说了,解放干部的此例拜不大嘛!部长级的×××人里头,只解放了××人,而且达 ××人

不是完全解放的,只是抓工作的,只有百分之三十二。第一把手只有×人。司局长级的干部
四十二个单位来算, ××××多人,解放了××××多人,达个此例大一些,占百分之五十
九,六十的样子。达个情况是好一些。但是达两级拜不是解放了的,只是站出来 作 工 作

ˇ

还没有得到广大群众的批准,同 意。所以必须真正的革命大联合以后,解放干部扌能实现。否
则,勉强同意出来儆工作达可以,如果要解放他,你解放我反对,我解放你反对,就是你支
我倮,我支你倮,就达样吵,吵了竿年,打了竿年,结果还变成派性吆!达派性可能连干部
也是在里头。现在完全怪干部也不行,因 为干部现在胆子小啊!当 然罗!我们应该批评干部罗,

精砷面貌不对头罗!怕事罗!啊 :但是,一边保,一边反,他也很难说话。所以必须真正大联

合,扌能鉴定干部,所以在达个里头,干群关系就井常重耍。过去干群关系是不好的,应该
说。所以圭席扌不仅批判修正主义也批评官僚主义。主席把无政府的思潮归之于说:是修正

主义也是机会主义和官僚主义遣成的一种惩罚。那么我们现在已经一年受了达个惩罚了,那么
现在应该是干部与群众的关系、一般干部与领导干部的关系9耍能密切起来,经受群众的考验。
就发生互相态度的问题。群众耍欢迎干部站到群众中,双方都欢迦他检讨、亮相,拿工作来锻

炼考验;干部本身耍勇于倾听群众意见,接近群众。达样子来,就可以筝取多数的干部能够站
出来,能够被群众批准,达样就有了三结合的条件了,然后加以军代表或者老中少三结合。

在达个问题上,有两个问题啦。一个,三结合究竟用什么形式出现?在我们达些业务部
门,我在去年提过两次,要求大家特别是革命群众来创造一种适当的形式,适合我们国家达

些业务部门的组织形式。当然供销合作砒他们就提了一个组织,戊立革 命 委 员 会,实际上

是个领导小组,九个人,一个军代表,三个革命干部,五个革命群众的代表,就是一三五 ,

九个入,作为领导小组9管业务,既抓革命,叉抓业务。在达种形武,我们觉 得 供 销 合作

秕那是适合的,人选呢,耍经过讨论研究以后,扌能批准。达是-种形式罗。但是供销合作

秕,它虽然担负国家的业务,它终究还是竿群众、竿官方的群众组织吆。我 们 有 些 部门不

完全如此,就拿工交i财贸、农林部门来说,你计委就不能达样子,计委的权在中央,财政的
大权在中央。铁道完全是垂直的,全国一个系统,国防工业更不用说。究竟在达些业务部门
里,栾取一种什么三结合的形式是耍你们创造的,譬如刚扌说的领导小组的方式可以行,监
督小组的方式也可以做,革命代表会议,或者革命委员会,用来监督领寻小组。达几种形式
现在都不能够确定,耍你们创造出来,试点试验以后,行得通,那我们就来推广。因为达是

一个新的事情,新的事情。各省市的革命委员会也是群众创遣的,是 上 海 的工人阶级和其
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他革命群众组织创造出来的,毛主席批准的。达个问题希望你们在二月份,所有已经实现了

革命太联合的,通过学习,把刚扌我们提出来的实现真正的革命大联合,也可以讨论解放干

部,也可以讨论三结合的形式,如果讨论得好,就可以进行试验嘛,试点癞。关于解放干部第二

个问题,值得提一提的就是说调查的问题。譬如发现干部有些历史不清楚,甚至值得怀疑,

应该进行调查。应该由群众组织组织调查组,但是调查组不宜搞得太多,应该由现在的大联

合来共同调查。不耍你抓一批材料,我抓-批材料,我要反对的人就把材料抛出去,我耍保

护的人就把材料藏起来。达完全是派性嘛!私`b杂念!完全不是无产阶级大公无私的觉性 !

只有达样,才能实事求是。联合调查,达样人力可以节约,财力也可以节约。同时,调查出来

的材料不一定可靠。因为时代的不同,情况的不同,背景的不同,必须要核实,还耍有旁证,还
耍经过中央最后审核。不耍掌握了一些调查的材料,马 上就抛出去,就贴大字报。以为达样一

下子就把人把达个干部就打倒,不一定。因为材料如果最后核实不对呢,干部还是耍给他卒

反的蝓。但是就影晌我们的工作,就使工作受到波动。所拟为了惧重起见,我们欢迎广大干部

进行调查,群众的调查是很可宝贵的。达是我们无产阶级文化大革命中关于组织革命达方面的

很太的收获,如果文化大革命包括四个方面,思想9政治,经济,组织,那么就在组织上纯

洁我们的队伍,是最大的收获。我们应该称赞和威谢一些群众调查组织。但是我们现在有了

丰富的经验,耍把它归纳起来,就是材料要联合调查:有了材料,特别严重的材料,应该报

给中央,不要随便抛出去,油 印或者贴大字报。对于人,如确实情况严重,可以群众大家洼

意他,但是不能把他私设公堂,私行拷问。达种方式不许可,可以向他盘问。个别严重的,

可以向我们的专政机关提出,监视他。总之,我们革命耍建立革命的秩序。

因为我们到现在,各部不能进行三结合,业务掌握此较困难。所以不能不派出军管会或

者军代表,达是个过渡的办法。军管会也好,军代表也好,总是耍把引导到革命三结合的。

达才是我们无产阶级文化大革命组织上的牧获。达新的力量撸加到领导机构里来了吆,达扌

能保证我们革命的继续前进 !

达是第三个问题。

第四个Fog韪,大批ell和斗批改。

我们希望我们各部门在达个革命大批判中耍参加,一直到现在,我们国务院的业务部门就

拿达××单位来说,加上外事部门的,× 个单位,× 个单位,国 防工业、科学×个单位,还有政法

部门×个单位,我们对革命大批判贡献得比较少。尽管有些大字报,多数对执行资产阶级反动

路线有不少揭发,系统地揭露刘邓陶的达条黑线,干挠主席为首的无产阶级革命路线达条红

线的,达样的理论上的批判,就贡献很少。到现在我们还溲有看出几篇象样子的文章,能够介

绍给全国来学习。那么,是不是我们经济战线上就溲有可批判的呢!还多的是,随便可以数占

工交、财贸、农林,刘邓陶也好,薄一波也好,政法系统的彭真、罗瑞卿也好,都可以找出

它来,很多的资产阶级反动路线的主张,资产阶级的一些反动理论。所以不仅象我们批判刘

邓、王稼群的在外交方面的三降
一

灭、三和一少9在农业上的三自一包,包产分田到Ji等等。
我们在经济上两条路线斗筝,好多,我今天不讲这些问题。此如竿工竿读达个例子吧!三 自

一包刚扌讲了,很多问题。我们很可以组织一个理论班子,批判班子,一个小组,或者由
一

个
口组织,或者一个部组织。针对部里发现的达些,把他们的黑线的反动理论发挥的例子,写些批

判的文章。达对我们的斗批改有很大好处。有了革命大批判,我们就可以更好地进行本单位的

斗批改,就更便利于揭发坏人坏事。而现在我们本单位斗批改,在一九六八年摆在我们议事
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日程⊥不能再推迟了。我们斗本单位的一些负责的人9达个事情搞了ˉ年多了,我们现在耍进

入到一个解放干部,就是说楸出一小撮,解放一大批,批就耍批判达些反动理论、政策,把刘邓

陶的黑线在我们经济战线上的影晌批判去!达样就利于我们进行各部门的改革,制度的改革

呀!编制的缩小啊,机构的改革,人的思想革命化,达到机关的革命化。今年-九六八年无论如

何我们进行斗批改中就耍准备下一个步骤,怎么把业务达个组织缩小,实际上现在各部抓业

务的人就是少数的,国务院就达么几个人在抓业务么!国务院今天在座的秘书厅,还有什么

其他几个直属局根本漫管什么业务吆!但是业务还不是照样地进行,证明了不耍那么多人。

过去每年讲精简,搞着搞着叉庞大起来,就是因为人的思想湟有革命化,机构就不能革命化

。达一玖先从思想革命开始,政治革命夺走资派的权,那么我们经济革命改变各种经济制度

呀,经济制度不是所有权的问题罗,是劳动关系问题、分配问题等等。还有经济管理制度,

编刽,上层建筑的淬些问题,政策上的问题、编制等等,达都要进行改革,一个中心 问题 就

是耍精简。那么达么多人到哪里去P在北京,我们国务院业务部门几万人,加上莒属单位 ×

×万人。不需耍达么多人,许多部门可以合拜,许多部门可以缩小为一个小组那么大,ˉ个

局.一个科。那么多的人到哪里去P我们必须为我们的广大干部找工作的出路,我们现在也

不能够主观的留一部分9那些人都不要,达不是党和国家负责的态度。我们应该为大家找锻

炼的出路,此如说搞农业基地,不是∷跟公砒去筝地,许多可以去开荒的地方,拿我们现在的

工资,我们可以做为投资蝓,我们还有一部分行政可以作为投资嘛,大家轮流去劳动,留一批

下来在达个地方工作、考验,大批劳动9定期轮换,达是一个办法,是假设的罗!,让大家

去考虑、讨论。然后有新的事业发展,就可以调一批人出去,经过学习,经过思想革命、政治

革命,我们还耍经济革命,在劳动上还耍改造呢!我们很多机关也是不接近工农兵的嘛!还是

知识分子,我们把自己从家门到枚门然后到部门,要改成耍跟工农真结合,锻炼自己,然后再

担负工作会更好。达个前途——下乡上山不仅动员青年做,达是毛主席路线,不是如同有些上

山下乡的青年乱说的,还耍回到村子里来,不想下乡上曲,说达是刘少奇的黑线,那是错误的。

连我们机关都耍儆达个准备,我们谢付总理他领导的公安部,他就达么提倡蝓,留下多少人?-
二百,其他人都到农场去锻炼,他 (指谢副总理)也报名,当然喽!他报名,现在还不能去,但是

总有一天他耍去一下子,那么,报名是旬蓥话了。我是说,现在所有部门最容易下乡的是卫生部

门,所以我茴接抓过卫生部门多少玖,现在正在计划,把大专中等的医务卫生学枚的两届的毕

业生和卫生机构、医院人员,分三年到乡村中去为农民服务,为广大农民服务,就面向农村

,打倒老爷卫生部。达样子来改造,也就是为人民服务。它达个部门容易下去,我们在西北

××那一带地方试验过,很有效,广大农村很需耍,很欢迎。所以我们其他部门就耍自己创造

另舛的机会,达个也可以各部门来讨论。总之,我们斗批改的任务在一九六八年我们必须把

它逐步来实现,达耍看各部门搞的工作。有了达个革命化,我们:

第五个Fni题就是要曼正抓革命,促生产、促工作、促战备。

就是每个部门ˉ定耍把革命跟业务跟工作结合起来,再不能只抓革命,不管工作。我擘

经跟外交部的新起来的革命派的组织大联筹勤务组的同志们谈过话,问他,当时
一

个外交上

的一个问题,就是北朝鲜侔虏那个美国间谍船的那件事情的看法、分析、前途的估计,大家

都说不清楚,甚至报纸都没有看。你们想,在外交部抓革命,不看报纸,革命怎么能够联系到

业务啊!因为每天吵架,上午下午。当然,大联筹是个好的组织嘛,此过去联络站是前进了,

因为联络站搞到后期犯了很多错谀。可是每个部门的造反组织,妯果不抓业务你就不能算△
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个完全的革命派,你是口头的革命家嘛,你不能实行,你实行耍通过你本身的业务来实行革
命。政治统帅一切,毛犟东思想统帅△切,毛主席讲的《实践论》,E要通过实践考验你是不
是ˉ个完全的革命派癞!所以,达个问题我不需耍多说。

现在摆在我们议事前面,工交、财贸、农林,在二月份我们一定耍在大联合、三结合和
组织业务班子,业务班子就是耍有三结合。现在出来抓工作 的人拜不少了, ××个部门,

蹴拿现在的××个部长站的干部, ×××个司局级的干部,就有×××人左右了。达 *× ×

八分在 ××个单隹里来说,当然是不卒衡的罗,也是不等的罗。那么,就一个单位只有××

个人,或者×个人,或者 ××人、 ××个人。达样的数目。达样的数目,有了军代表,再跟
广大革命群众代表结合,就拜不难,关键问题就是革命群众的大联合。就以现有的干部抓业
务已经可以抓起来了。但是你如果不大联杏、三结合,你革命就所谓革命罗,就把业务抵销
了。派下去的他拿派性影晌大家。煤炭工业部门临走的∷时候,哉们说得很好,动员大家,达
一派到达个方面去,那一派elJ那 个矿山去,不耍把派性带下去。工下去派性就带下去,支持

一派,反对一派,特别是煤炭学枚——矿冶学院就搞得凶蝓,有的就被人家毽回来嘛。那么你
达个部里有两派,一样,怎么敢派下去派下去!也耍闹派性。达就必须解决大联合,达是关键的
关键:二月份不能再迟了,把三结合夹现。达样子,扌能够我们的六八年计划我们打算在二月份
能够定案。现在计委的一小部分人在余秋里同志的领导下在抓这个计划,我们总耍定案了吗P

已经晚了癞:首先我呼吁计委的两派9你们都是革命遣反织组9就是-个先-点炱⋯个后-点”
癍该翼正联合起求,抓蕈命9促业务,因为这矗全国的关键癞!去年魏搁了鳙,是许可酌9今隼
不应该再耽搁了。所以我向你们呼吁,你们真正能够在毛泽东思想旗帜的指引下,毛主席最
新指示作为指针,斗私批修为纲,来实现表里一致的、言行合一的无产阶级革命大联合 (群众
高呼口号)。 我问一问计委的两派同志可以不可以?(答:可以)好!谢谢你们!(热烈鼓掌)。

当然,不是说别的部门就不重要了,因为首先耍计委先把革命大联合好,计划扌做得很
好嘛,不然在指标上就会筝了,那一个也不肯说少一点,少一点好象革命性就不够了,不是
毛主席的夹事求是嘛,你必须客观地看问题,扌能把问题解决好。当然,我再说两句,余秋
里同志,他还是耍向你们作捡讨的,-边抓业务,一边还是耍他过去 执行 资产 阶级 反动
路线达一段的错误。二月趑流中,他说了错话,耍了态度,他应该深刻检讨的。我相信他会
做好的。在达点上,希望计委的同志给他机会,在工作⊥表现,也就能够在捡讨思想,检讨
错谀上有所表现。

最后一个Foa题,是说几句话罗,就是关子整党、整团,和准备九大的工作。我们现在各

部门还溲有把达问题提得很高,因为大联合还溲有儆好,整党就不容易搞得 (多少人),能够
首先是党的生活嘛,重建嘛,就薷耍有所取舍罗!当然,大多数,多数的多数是好的罗,总
会有∵部分人不适合留在党内的罗,达耍由党员讨论,-定耍吸收井党的革命群众的意见。
同时,耍婿加新的力量。所以整党的王作在机*里头也是一个重要的任务。联系到整党,对
九大的准备工作提出意见。好象我们各地那样子-达就需耍在三结合的已经有了结果了,那
么,许多的讨论觉章达些问题也可以征求各部的意见。从达个薏义上说,也极需要我们把各

部的革命大联合、革命三结合、革命大批判、斗批改搞好。

所以达个任务是很紧追的,根据国内外形势的要求,国务院的业务小组要求莪们在经济
战线上××个单位不能再缓了。譬如,我举ˉ个例子,就说明不实现革命大联合、革命三绮
合就溲有办法。我们的业务小组成立在九、十月份,我们伟大领袖批准了的,当时开第一玖:
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会和第二玖会,我就提,我要求每一个口子给我推荐一个革命造反派,我耍跟他联系,到现

在推不出来。我以为为什么,因为都是两派,你推那-个?推达一个,那一派反对。所以达

些部长们也好,我们的口长们也好,他们有为难之处,说我叉不好催他们。但是我把达件事

情向你们呼吁一下子,大家可以分工蝓?我们的职务都是分工的嘛,可上可下嘛。为什么我

耍希望各口子有造反派,一个不行也可以两个嘛。因为知道各口子的情形。譬如,我们对地

方的情形此较熟悉,我现在对各部的情形叉胡涂、模糊了。光靠我们原来的领导同志说,不
冤旧框框多,旧的标准多,新的就听得少,所以必须听各口子造反派的意见,把双方的意见

都能听到了,达样反映给中央,反映给中央文革小组,我们在中央的会上扌能有所贡献,有
所建议,同时我们今年的计划也才会可能订得好。

所以我今天的讲话的意思就是耍求你们真正地彻头彻尾地实现无产阶级革命大联合,推
动迅速地能够按照你们/L±议的形式来试点、来促成革命的三结合,达样就好抓革命,促生产、

促工作、促战备,使我们一九六八年的计划能定下来,而且能够推动全国。我们相信,全国

的劳动人民,工人阶级,广大的农民,和其他劳动人民,在我们人民解放军-道,跟我们已

经站出来的得到群众同意的革命干部一道,会把今年计划不仅超额完成,能够 实 现 新 的跃

进: (鼓掌,呼口号)

富春同志漭韶 :

同志们,总理的讲话很重要,我完全拥护。希望今天到会的各单位进行传达讨论,以便

于更有力地条条落实、全面落夹伟大领袖毛主席的战略部署,毛主席的最新指示。

明天起,由国务院秘书厅轮流地在各个单位放录音。

全国的形势越来越好,刚扌总理已经讲了。春风已到玉门关,甘肃省的革命委员会建立

起来了;辽阔卒原唱凯歌,河南省革命委员会建立起来了,明天河北省也要建立起来了。

同志们,我们国务院,我们中央各部门,我们大家身在北京,我们对于毛主席的春风应

该咸得更深;对于无产阶级革命的凯歌,应该唱得更高。希望同志们,根据总理指示,迦头

赶上形势。

让我们高呼:

无产阶级文化大革命胜利万岁!

我们伟大的领柚毛主席万岁:万岁!万万岁!

(富春同志讲话后,全场高呼口号,拜在我们敬爱的总理指挥下,高唱《太海航行靠盹

手 》。会议在经久不息的掌声中结束。)
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